

Absender:

**Gruppe Die LINKE. / Die PARTEI / BIBS
im Stadtbezirksrat 310**

24-22837

Antrag (öffentlich)

Betreff:

**Das VZ244.1 statt der üblichen Piktogramme in Fahrradstraßen
auftragen**

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

10.01.2024

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 310 Westliches Ringgebiet
(Entscheidung)

23.01.2024

Status

Ö

Beschlussvorschlag:

Wir bitten die Verwaltung auf den Fahrradstraßen im Bezirk statt der üblichen Piktogramme das VZ 244.1 bildhaft auf die Straßen aufzubringen (siehe Beispielbilder). Diese Markierung würde die Fahrradstraßen gesondert hervorheben und eine erhöhte Aufmerksamkeit der Kraftfahrzeugführer:innen schaffen.

Sachverhalt:

Die Fahrradstraßen in Braunschweig weisen allesamt nicht den Charakter einer solchen auf. In jeder einzelnen ist motorisierter Verkehr und sogar Schwerlastverkehr zugelassen. Zudem werden Radfahrer:innen in den teils zu engen Fahrradstraßen noch durch riskant Pkw überholt. Der gesetzliche Mindestabstand beim Überholen von 1,5 m kann hier nur selten eingehalten werden.

Die Besonderheit einer Fahrradstraße ist vielen Verkehrsteilnehmer:innen nicht bekannt. Auch sind die Straßen nicht gesondert gekennzeichnet bspw. durch rote Färbung des Asphalt. Einzig die übergroßen Piktogramme sind an Kreuzungen aufgemalt. Diese stellen aber nur ein Fahrrad dar und haben teilweise noch Pfeile vor und hinter dem Rad, was ebenso kann als Hinweis gedeutet werden, dass mit Radverkehr aus beiden Richtungen zu rechnen ist. Das VZ244.1 ist hier nicht eindeutig erkennbar.

Anlagen:

Auf den Fotos sind beispielhafte Abbildungen des VZ 244.1 als Auftrag auf dem Asphalt abgebildet



